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La Región del Biobío 
fue la primera en 
contar con estos 
equipos, pero 
también la zona que 
lidera la ocurrencia 
de estas emergencias. 
En la temporada 
anterior se indagaron 
647 focos. 

Silva Leal 
karimosivacdarielsurcl 

'egún antecedentes de Cor- 
Sa Biobío es la región que 

presenta la mayor cantidad 
de ocurrencia de incendios a ni 
vel nacional, siendo una de las 
preocupaciones que la investiga 
ción y persecución penal pueda 
serefectiva. En estesentido, desde 
la Unidad de Análisis y Diagnós- 
tico (UAD) de Conaf, explican de 
qué manera opera hoy el sistema 
de investigación de siniestros fo: 
restales y cómo la tecnología ha 
sido esencial para obtener mejo- 
resresultados. 

Helios Pujol, encargado de la 
UAD del Biobío, ha estado presen- 
te en el equipo desde su confor: 
mación en el año 2001, siendo la 
región la primera unidad de este 
tipo en el país, la cual hoy está 
compuesta por 4 equipos, dos en 
la Provincia de Concepción y uno 
en Biobío y Arauco con un total 
de investigadores permanentes. 
Por ello destacó que los años de 
experiencia, las constantes capa: 
citaciones, así como las innova- 
ciones tecnológicas han sidofun 
damentales para que cada año las 
investigaciones de ocurrencia de 
incendios sean másaltas. 

“En el año 2017 a nivel nacio. 
nalinvestigamosel 2% dela ocu 
rencia de incendios, desde enton- 
ces la cantidad de unidades au: 
mentó y con ello también nues- 
tro trabajo, porque en la tempora: 
da pasada alcanzamos a investi 
garel 48% de ocurrencia enel pa: 
is yen Biobío llegamosal 46%, es 
decir, 647 investigaciones”, agre 
gó Pujol. 

A-esto agregó que “lo que bus: 
camos en la investigación es el 
origen del incendio y por qué se 
produjo. Somos capaces de iden 
tíficar el grupo de causa que son 
5 (negligencia accidental, inten- 
cional, natural y las causas desco: 
nocidas) y a partirde ahí determi- 
nar la causa específica y la moti 
vación. Cuando logramos deter. 
minaresta última, tenemos un ni: 
vel de certeza muy importante de 
lo que ocurrió en el lugar” 

TRABAJO EN TERRENO 
Pujol comenta que la tecnolo 

Para que los equipos de investigación puedan ingresar al área del incendio deben ser autorizados por el comandante del incidente a cargo.     
En Biobío la unidad a cargo de Conaf cuenta con 23 años de experiencia 

Incendios forestales: destacan 
el uso de la tecnología para 
investigar inicio de siniestros 

  

Conaf primero da cobertura a los incendios de su jurisdicción, es 
decir, de los pequeños y medianos propietarios, para luego avan- 
zar hacia los predios de empresas afectadas por el fuego. En es- 
te sentido, enla última temporada el 56% de los siniestros inves- 
tigados fueron intencionales, por lo que la persecución penal co- 
responde al Ministerio Público junto a las policías. 
Sobre esto, el cargado de Corma indicó que se necesita una ma- 
yor coordinación para reunir información relevante de forma opor- 
tuna a través de medidas intrusivas, como la georreferenciación 
de celulares, acceso a videos, cámaras, entre otros. 

gía que hoy disponen, talescomo 
'drones con cámaras infrarrojas, 
permiten seguirlosincendios in: 
cluso cuando están en plena acti 
vidad, determinando laszonas ca- 
lientes, evidenciar el perímetro e 
incluso su área de inicio, que es 

uno de los principales intereses 
del trabajo que desarrollan. A es 
to se suma el apoyo de los equi 
pos de Análisis de Incendio Fores- 
tal que, através de conexionesin 
temacionales, permiten acceder 
a datos históricos sobre cómo y 

A través de un acuerdo firmado entre el municipio y la empresa Whoosh 

Concepción sumará nuevo servicio de 
scooters eléctricos en diciembre 
El objetivo de integrar esta forma de transporte es mejorar la movilidad en la comuna, 
apuntando a optimizar la conectividad y accesibilidad urbana. 

Apartirde diciembre, Concep- 
ción será la segunda capital re 
ional en contar con el servicio 

le scooters eléctricos de alquiler, 
esto luego de que la municipali 
dad firmara un acuerdo con la 
empresa Whoosh, sumando una 
alternativa ecológica a los mo- 
dos de transporte en la capital 
penquista. 

Desde la compañía, su gerente 
de operaciones, Bernardo Barros 
destacó que el compromiso que 
tienen es entregar un servicio de 
calidad, seguro y accesible paraa 

En un principio habrán 

más de 100 puntos de 

estacionamiento, aunque 

no se descarta que estos 

puedan aumentar 

comunidad. En este sentido, des 
tacan que coneste modo de trans 
portese promueve un estilo devi 
da más saludable, reduce la de: 
pendencia de vehículos y optimi 
zalaconectividad y accesibilidad 
urbana. 

“Estamos muy contentos de po- 
derllegara Concepción, la capital 
regional más grande del país y 
que, sin lugar a dudas, se merece 
un transporte convencional, con 
un equipo humano que está dis 
ponible24/7 para mantenerlaar 
monía conelentorno y con equi 
posdeúltima generación que me 
Joran la calidad de las personas 
para incentivar un estilo de vida 
másecológico”, agregó Barros. 

Previo a su renuncia como al 
calde de lacomuna, Álvaro Ortiz, 
indicó que“la firma de este acuer 
do está dentro de los compromi: 
sos que teníamos por mejorar la 
movilidad de la comuna, mejo 
tando la calidad de vida de nues- 
tros vecinos. Queremos avanzar 

  

  

sedesocial. 

GONZALO ELGUETA ORTIZ. 
DIRECTOR SECRETARIO   

JUNTA GENERAL EXTRAORDINARIA 
DE SOCIOS DEL CLUB CONCEPCIÓN 

SEGUNDA CITACIÓN kh 
De acuerdo alo dispuesto en los artículos 15, 22,23 y 64 delos ENANOS, convécase. 
en SEGUNDA CITACION, a los socios del Club Concepción a Junta General 
Extraordinaria, parael día Jueves 21 de noviembre de 2024, alas 19:00 horas, en su 

TABLA 
1. Reforma Estatutos de la Corporación Club Concepción. 
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JORGE BAKSAI MÁRQUEZ 
PRESIDENTE     

46% 
de los incendios 

registrados en la Región 
del Biobío fueron 

investigados por la UAD 
en la temporada anterior 

enquéhorariosinician los incen 
dios logrando llenarvacíosdein 
formación cuando las torres de 
detecciónno logransucometido. 

“A diferencia del 2001, ahora 
podemos saber con mucha más 
precisión esta información, que 

os scoctrs están otgrados e a Ley de Cornianco Vil 

enla dirección correcta, ayudan 
do a disminuir cada vez más 
muestra huella de carbono, agil 
zando Nuestros trayectos diarios 
y entregándoles a los habitantes 
de Concepción, una ciudad más 
sostenible y amigable con el me 
dio ambiente”. 

SERVICIO 
La llegada de los scooters está 

programada para diciembre, se 
trata de una integración gradual 
endistintos puntos de estaciona. 
mientoqueserán visibles a través 
del mapa de la aplicación móvil 
de la compañía. En un principio 
el plan cuenta con más de 100   

puntos de estacionamiento que 
serán designados en conjunto 
conel municipio, siendo una op. 
ción el aumento del servicio si 
existeuna buena acogida por par: 
te de la comunidad. 
Desde la empresa indicaron 

que los scooters están incluidos 
en la nueva Ley de Convivencia 
Vial, al igual que las bicicletas y 
otrosciclos con asistencia de mo 
toreseléctricos de bajacapacidad. 
Esto quiere decir que quienes 
conduzcanlosscooters deben res 
petar las leyes del tránsito, tales 
como el uso obligatorio de casco, 
elementos reflectantes o luces, 
entre otros. 

esevidencia con la que antesno 
contábamos, por lo que hay un 
mayor valor y obviamente tene- 
mos muchos más recursos, por: 
que antes era todo muy básico”, 
agregó. 

En la práctica, cada vez que 
ocurre un incendio la unidad es 
informada y se da prioridad a la 
investigación de incendios con 
mayor afectación, por ejemplo, 
cuando se decretan alertas rojas. 

Una vez en el lugar “la unidad 
se presenta en el puesto de co- 
mando del incendio y esperan 
instrucciones del comandante 
del incidente. Sielincendiosegui 
rá activo por mucho tiempo, se 
hacen entrevistas voluntarias a 
los primeros respondedores de la 
emergencia, testigos, dueños de 
predios. Ellos levantan la infor- 

    

nosen la 
investigación es el origen del 

incendio y por qué se produjo. 
Somos capaces de identificar el 

grupo de causa que son 5 y a 

partir de ahí determinar la causa 

específica y la motivación” 

Helios Pujol 
encargado UAD Biobío de Conaf 
—_— 

£. £. permiten ver 

cuándo ocurren los incendios, si 
bien no pueden identificar a las 

personas, si pueden aportar 

elementos, Ahí es importante 

que exista una coordinación 
para resguardar la información” 

Ramón Figueroa 
jefe Protección el Bosque de Corma 
  

mación disponible hasta el mo 
mento y cuando el incendio que 
detotalmente extinguido y estén 
autorizados para entrar al área 
quemada, se inicia el trabajo con 
el método de la evidencia fíica”. 

PERSECUCIÓN 
Para Ramón Figueroa, jefe del De 

partamento de Protección del Bos 
que de Corma, una de las preocu: 
paciones es que la persecución pe 
nal en Chile no sea tan efectiva en 
comparación aotros países, endon- 
de la certeza sobre quién inició un 
incendio alcanza hasta el 23%, En 
este sentido apuntó ala necesidad 
de una estrategia que permita reu- 
nir la mayor cantidad de informa 
ción apenas ocurre un incendio. 

Hoy Corma dispone de 75 cá. 
marasen la región lo que se com: 
plementa con un sistema de de- 
tecciónconuntren de 24satélites 
para detectar nuevos puntos de 
ignición. “Estas cámaras permi 
tenvercuándo ocurren losincen- 
dios y graban absolutamente to- 
do, si bien no pueden identificar 
alas personas, si pueden aportar 
elementos. Ahíes importanteque 
exista una coordinación para res 
guardar la información, porque 
nosha pasadoquelas policías, por 
instrucción de la Fiscalía, nos han 
pedido imágenes de incendios de 
hace2 o 3 años y esose borra des 
pués de un cierto tiempo”, lamen: 
1ó Figueroa. 

Familiares y amigos realizaron una velatón este sábado. 

Fue visto por última vez en playa Los Cuervos 

Continúa la búsqueda 
de joven desaparecido 
hace cinco días en Lenga 
Medios acuáticos, rastreos en tierra y uso 
de drones se han mantenido en la zona. 

Haceyacinco díasque Aníbal 
SilvaCandia eselfoco de unain- 
tensa búsqueda por parte de su 
familia, amigos y equipos de 
emergencia en las costas de la 
península de Hualpén. Esto lue- 
go de que el joven fuera visto 
por última vez en las cercanías 
de la playa Los Cuervos mien 
tras practicaba el deporte acuá 
tico de Stand Up Paddle (SUP). 
Pese alosesfuerzos, Alejandro 

Silva, hermano del joven, indi- 
có que el fin de semana la bús 
queda ha sido entorpecida por 
quienesacuden deforma recrea 
tiva, haciéndolos perder tiempo 
y recursos, además de generar 
un desgaste emocional 

ente va a pasear a Ra- 
mu 0, que está muy cerca 
del punto de pérdida. La gente 
quevaa buscar, usa la estrategia 

de gritar el nombre de mi her: 
mano, guardarsilencio para ver 
si escuchan respuesta y lo que 
ha pasado es que las personas 
que están en la playa, consu- 
miendo alcohol o pasando un 
buen momento, responden an 
teesos llamados”, agregó Silva. 

Este fin de semana se espera- 
baun fuerte oleaje einclusoma- 
rejadas porlomismo la búsque- 
dase mantiene con los equipos 
especializados de la Armada, 
Bomberos, distintas ONG, pes- 
cadores artesanales, entre Otros. 
“Uno siempre espera más, y se 
guimos esperando el mayor de 
los esfuerzos de parte de todos, 
pero hay que agradecerlealaCa: 
pitanía de Puerto de San Vicen- 
te, a su capitán Felipe Estrada, 
que lo están dando todo tam- 
bién", agregó. 
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18/11/2024
    $502.308
  $3.766.230
  $3.766.230
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Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      30.000
      10.000
      10.000
      13,34%
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